

Promesas y engaños del gobierno, pero sin resultados del paradero de los 43

Por: Tlachinollan. 07/06/2025

A 128 meses de la desaparición de los 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa, no hay ningún resultado del paradero de los jóvenes, reclaman las madres y padres de familia en la marcha donde se solidarizaron maestras y maestros que permanecen en plantón. Las autoridades les han prometido, pero la información y las investigaciones la van administrando de “gota en gota”.

Los pasos en el asfalto empezaron desde al Ángel de la Independencia al Hemiciclo a Juárez. Portan sus pancartas desde hace casi 11 años para buscar a sus hijos, y ahora les ruedan las gotas de lágrimas que caen de las nubes. Las mismas consignas se repiten para recordarles a los gobiernos que ¡vivos se los llevaron, vivos los queremos!

El recorrido sigue en medio de la lluvia. Melitón Ortega toma el micrófono para decir que las autoridades han querido engañar a las familias diciéndoles que sean “testigos para revisar el 27 batallón de infantería en Iguala para que vean que no hay nada. Quieren legitimar ese proyecto, con esa intención para decirles miren, fueron los padres, participaron y no encontramos nada. Sabemos que las líneas grandes y de interés para los padres es que el ejército, inteligencia militar, ha ocultado información importante, que el grupo de expertos descubrió una serie de folios que no han entregado a las instituciones que supuestamente deben hacer la investigación”.

“El GIEI solicitó en su momento los folios para su revisión, investigación y nunca se los dio el ejército mexicano. Ahora la Fiscalía General de la República intenta desviar la atención con otras cosas, y nosotros les queremos decir que mientras la Sedena no entregue esos folios para profundizar en las investigaciones la lucha de los padres va a continuar”, señaló Melitón.

También afirmó que hay grupos de poder que no quieren que se esclarezca el caso Ayotzinapa, quieren acallarlos y destruyen materiales fotográficos de los 43. En el antimonumento denunciaron las tropelías y el descuido de las autoridades para

preservar un espacio simbólico de verdad y justicia; ahí se condensa la lucha de las familias y la exigencia de presentación con vida de los jóvenes. Doña Hilda Hernández hizo el pase de lista de los 43 estudiantes y los tres caídos el 26 y 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero. Luego, la marcha continuó al Hemiciclo a Juárez.

En el mitin, don Mario González dijo que “han sido casi 11 años de buscar a nuestros hijos, y desafortunadamente nos hemos topado con gobiernos insensibles que nada más prometen para obtener el puesto y utilizar a 43 familias y su dolor. Llegan a la presidencia y se deslindan casi por completo para no buscar a los que saben la verdad, lo qué pasó realmente ese 26 de septiembre. Ahora la gran noticia que yo creo que nos van a dar es la magistrada que supuestamente borró los videos, pero no sabemos a ciencia cierta si los borró o a quién se los entregó, porque eran pruebas fundamentales de donde fue el ataque al puente del Chipote a los jovencitos que no tenían ninguna arma y fueron atacados de forma tan cobarde por los tres niveles de gobierno. Desafortunadamente esta señora no quiere decir nada, pero quién era su jefe inmediato, no ha salido el nombre...”

Las interrogantes de don Mario: “¿Por qué soltaron a Gualberto? No hicieron bien la carpeta de investigación los fiscales. ¿Por qué le concedieron el amparo a la ministerio público que firmó lo que habían encontrado en el río San Juan, en ese entonces apoyando la verdad histórica? ¿Dónde están los personajes que participaron en el cuarto de guerra y tampoco se han nombrado? Pero nosotros sabemos los nombres, y desafortunadamente un hombre pesa mucho aquí en México, Omar García Harfuch, así como el coronel del ejército, Ángel Aguirre Rivero, Iñaki Blanco. ¿Y por qué no se han tocado? De ahí podrían seguir varias líneas de investigación porque recordemos que de ese cuarto de guerra salió un pedacito de positivo de un alumno, Alexander Mora Venancio. ¿Quién se los dio? ¿De dónde lo agarraron? Son líneas de investigación que no se deben soltar”.

El padre de familia también nos recuerda “por qué la Marina fue a manipular el basurero de Cocula y a echarle fuego a unos días ocurridos los hechos. Qué era ese bulto blanco que parecía un cuerpo. Ahí está documentado, pero desgraciadamente ni el presidente pasado que nos prometió y que se montó en el caso Ayotzinapapara llegar a la presidencia nos quiso decir la verdad. Dónde están esos 800 folios que para nosotros son importantísimos para saber la continuación de unos pantallazos. ¿Por qué no han detenido a aquellos policías que tuvieron participación? Pero nos quieren engañar tergiversando el informe del GIEI”.

“Les decimos que nos embarga un dolor muy fuerte. Mucha gente dice que pasando el tiempo va disminuyendo el dolor. A aquella gente les quiero preguntar si el amor a un hijo tiene caducidad. Por supuesto que no, al contrario, con más fuerzas tenemos que buscar a los 43 alumnos. Pero también decirles que abrazamos la lucha de los profesores porque nuestros hijos estuvieran con ellos, luchando por una mejor calidad de trabajo para los profesores”, dijo don Mario.

Finalizó, “mañana tenemos reunión con la presidenta. La exigencia es pedir los 800 folios y el regreso del GIEI. No podemos permitir tener un fiscal a modo, que no sirve para nada y que lo pusieron para tergiversar y manipular todas las líneas de investigación que había hecho Omar Gómez con las 60 órdenes de aprehensión, pero cuando pusieron a este inútil bajaron a 16. Así trabaja el gobierno”.

Con las mismas palabras de las madres y padres su lucha es de dignidad, ningún gobierno los ha podido comprar y no lo harán porque el cariño hacia sus hijos es más grande que el oro del mundo. A pesar del sufrimiento y dolor, “vamos a seguir hasta que Dios nos preste vida” para encontrarlos.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Tlachinollan. Juan Luis Altamirano Uruñuela

Fecha de creación

2025/06/07